

„75 Jahre VdK – Von der Kriegsopferversorgung zum Sozialverband für alle“

Die 90er und 2000er – Sozialpolitik wird lauter!

In den 90ern und 2000ern wurde der VdK immer kämpferischer. Jetzt ging es nicht nur um individuelle Hilfe, sondern auch um große politische Themen:

- **Pflegeversicherung** – Der VdK setzte sich stark für Verbesserungen in der Pflege ein.
- **Gesundheitsreformen** – Der Verband kämpfte gegen Leistungskürzungen im Gesundheitssystem.
- **Barrierefreiheit** – Ein großes Thema, das bis heute aktuell ist.

Und wer erinnert sich noch an die Einführung der **Riester-Rente**?

Auch hier meldete sich der VdK zu Wort und warnte frühzeitig vor Problemen – und wie wir heute wissen, völlig zu Recht!

Heute – Sozialverband VdK: Laut, stark und unverzichtbar!

Und nun stehen wir hier, 75 Jahre nach der Gründung, und der VdK ist stärker denn je. Über **2,2 Millionen Mitglieder** sind dabei – und das ist kein Zufall!

Denn heute kämpfen wir für:

- Bessere Renten und soziale Gerechtigkeit**
- Eine menschenwürdige Pflege**
- Inklusion und Barrierefreiheit**
- Chancengleichheit für alle Generationen**

Aber – und das ist vielleicht der einzige kleine Wermutstropfen – der Altersdurchschnitt in vielen Ortsverbänden, auch hier in Steinbach, ist ziemlich hoch. Junge Menschen für den VdK zu begeistern, ist eine echte Herausforderung. Aber mal ehrlich: Wer denkt mit 25 schon an Pflege oder Rente? In jungen Jahren sind die Sorgen und Beschwerden des Alters einfach noch viel zu weit weg. Umso wichtiger ist es, dass wir als Verband sichtbar bleiben, aufklären und zeigen, dass soziale Gerechtigkeit alle Generationen betrifft.

Ein Verband lebt von seinen Menschen – Ein Dank an die Ehrenamtlichen!

Eines darf an einem Tag wie heute nicht unerwähnt bleiben: **Unser Ortsverband wäre nichts ohne die vielen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer!**

Seit der ersten Stunde gibt es Menschen, die im Hintergrund wirken, die unzählige Stunden investieren, um unseren Verband lebendig zu halten. **Wer zählt all die Stunden?**

Sei es, **Busfahrten und Stammtische zu organisieren, Geburtstagswünsche an Jubilare zu überbringen**, oder **Verpflegung für Versammlungen zu besorgen** – das Alles läuft im Hintergrund, aber ohne dieses Engagement wäre unser Ortsverband nicht das, was er ist!

Daher ein riesengroßes **Dankeschön an alle, die sich ehrenamtlich engagieren** – in der Vergangenheit, in der Gegenwart und hoffentlich auch in der Zukunft!

Ihr seid das Herz des VdK! ❤️

Ein Hoch auf 75 Jahre VdK!

Volker Rothley

S.23 Festrede 75 Jahre VdK Ortsverband Steinbach